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LE DISPOSITIF DEVOIRS 

FAITS  

Depuis 2 ans maintenant s’est 

installé le dispositif  «  devoirs 

faits » dans tous les collèges de 

France et donc à Jean Monnet. 

Il s’agit d’aider les élèves à faire 

leurs devoirs, à préparer leurs 

évaluations, à réviser et  à rattra-

per des cours qu’ils auraient man-

qués, encadrés par des profes-

seurs et des assistants d’éduca-

tion. 

Ce dispositif est basé sur le vo-

lontariat, sauf lorsqu’il fait partie 

des  études entre deux cours. 

48% des élèves l’ont choisi, et 21 

enseignants sur 41 l’ont encadré. 

Il s’agit de prendre de nouvelles 

habitudes, celles de consacrer des 

heures à l’étude, au travail per-

sonnel à l’intérieur du collège. 

Tout ne sera pas fait mais c’est 

autant que nos élèves n’auront 

pas à travailler chez eux. 

Le principal , Marc DELMON. 

Etre délégué : ça s’apprend !

Le jeudi 21 novembre pour les 

4ème et 3ème et le mardi 26 no-

vembre pour les 6ème et 5ème, se 

sont déroulées les formations 

des délégués de classe dans les 

locaux gracieusement mis à 

disposition par la mairie. 

Après différents ateliers et 

échanges notamment pour 

améliorer la prise de parole en Conseil de Classe, nous nous sommes 

retrouvés autour d’un repas offert par le collège à la Pizzéria de Saint 

Ciers. Ce fut l’occasion pour nous de remercier et valoriser les élèves 

qui s’investissent dans ce rôle ô combien important de représentation 

de leurs camarades ! 

    Les CPE, R. DUMAS et N. EL AOULA 

DEVELOPPEMENT DURABLE : 

Nouveauté 2019 : Les éco-délégués ! 

Cette année, à la demande du ministère, les élèves ont été invi-

tés à s’investir dans le développement durable en se présentant 

éco –délégué de classe. 

Au collège, chaque classe a élu un éco- délégué en même temps 

que les délégués de classe. Puis, lors de la première réunion le 

15 octobre,  ils ont eux-mêmes élus leur binôme de représen-

tants établissement. Lors de la deuxième réunion du 18 novembre dernier, les élèves ont proposé 

de nombreuses et riches idées pour améliorer notre environnement et limiter le gaspillage à la can-

tine.  

Nous veillerons à finaliser leurs projets ! Une journée de sensibilisation en partenariat avec le 

SMICVAL et VEOLIA est déjà prévue le 24 janvier prochain 

            Les CPE,  R. DUMAS et N. EL AOULA 
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LES ACTIVITES  SPORTIVES ET EDUCATIVES   

Littérature et musique en ULIS : 

Rafaella BERTAGNOLIO  a rencontré les élèves de  

l’ULIS  dans le cadre de LIVRES en CITADELLE, ven-

dredi 06 décembre au matin. Un petit défi lui a été propo-

sé: réaliser en classe une illustration d’après un écrit fai-

sant suite à son dernier album « Sacha l’été ». ….  

L’ULIS reprend le « La » : Le projet musique avec le 

Centre d’Enseignement Artistique de 

l’Estuaire est reconduit cette année. 

Les élèves découvrent les familles 

d’instruments et pratiquent les percus-

sions toutes les semaines.  Au mois de 

Janvier, ils pourront assister à une répétition d’orchestre 

et se produiront eux-mêmes dans l’année. 

O.BOULON  

LE FOYER SOCIO EDUCATIF : 

Le foyer propose des activités aux élèves sur la pause méridienne. Il est ouvert de-

puis le mois  d’octobre, de 12h30 à 13h45, les lundis, mardis, jeudis et vendredis.  

La cotisation annuelle est de 11 € (tarif inchangé depuis de nombreuses années ) et 

une attestation d’assurance « responsabilité civile » est demandée. Une  carte leur 

est remise. 

L’accès au foyer se fait sur présentation de cette carte , soit à Mme LESPINAS, 

soit aux élèves « portiers volontaires ». 

Grâce au tarif et aux activités proposées, nous comptons un maximum d’adhérents. (70 % des élèves cette année) . 

Beaucoup d’élèves viennent au foyer pour jouer, ou tout simplement pour discuter entre eux. 

Rappel des activités : 

2 salles de « cinéma » (30 places assises chacune) 

1 salle de jeux de société (16 places assises) 

1 salle de jeux avec : 4 babyfoots (16 places); 3 billards (12 places) ; 1 table de tennis de table (12 raquettes 

fournies) 

 

Pour pouvoir jouer au tennis de table, beaucoup d’élèves apportent les raquettes personnelles et s’ajoutent donc aux 12 

élèves qui ont les raquettes fournies. 

La salle de « cinéma » est également victime de son succès car beaucoup d’élèves se rajoutent aux 15 places initiales 

et se retrouvent à regarder le film debout ou assis par terre. 

Pour jouer au billard et au babyfoot les inscriptions se font auprès de Mme LESPINAS : une inscription au billard par 

jour par adhérent . Elle  limite également les demandes pour le babyfoot pour permettre à un maximum d’élèves de 

participer aux jeux. Les parties durent 15 minutes et le changement se fait au sifflet. 

Le foyer se porte bien. Il subventionne l’association sportive du collège et les voyages scolaires. Il participe également 

à l’achat de livres (séries littéraires) pour le français. 

Il est autonome et ne reçoit aucune subvention extérieure de la part des mairies et de la Communauté des Communes. 

Le seul souci constaté concerne  les locaux qui sont trop petits par rapport à la fréquentation actuelle. 

M. LESPINAS 
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Les voyages forment la jeunesse…      

Un voyage a Toulouse et un voyage en 
Espagne  sont proposés cette année à des 
élèves de 4ème et  de 3ème , en avril 2020. 
dans les cas , il s’agira pour les élèves de 
consolider l’apprentissage d’une langue 
étrangère en situation . 

Les candidats au voyage en Espagne ont 
du rédiger une lettre de motivation. Il 
s’agira pour eux de découvrir les sites 
historique et touristiques de Guernica , 
Bilbao et  Madrid, lieux étudiés en cours. 

Les candidats au voyage a Toulouse sui-
vent pour la plus part l’option E.C.L.A , 
enseignement scientifique en anglais. Ils 
découvriront (entre autre) le domaine 
d’Ariane ; la chaine de montage de l’Air-
bus A380; le musée Aérospatial ; des vis-
ties culturelles sont aussi prévues. 

Celles et ceux qui ne partent pas en 
voyage sont tenus de venir au collège, où 
un programme de cours et de révisions 

leur sera dispensé. .   

RESULTATS UNSS : De bons résultats sportifs  inscrits à l’UNSS : 

Hand ball: L'équipe de Hand benjamins a fini 2ème lors de la 1ère 

journée et 1ère lors de la seconde. Prochaine journée le 18/12.  Les 

deux compétitions ont eu lieu à Blaye.  

Pour les minimes : ils se sont qualifiés pour la poule haute et ont fini 

3ème lors de la seconde journée. Prochaine journée le mercredi 8 jan-

vier.  

 Les deux compétitions ont eu lieu à St Ciers.  

 

Futsal,: les Minimes et Benjamins (uniquement garçons) 

sont qualifiés pour les phases inter district.  

 Cross: 12 élèves se sont qualifiés lors du cross de Blaye 

le 28/11 et ont participé au cross départemental à Lacanau 

du 4/12.  

L’équipe d’EPS  

    

Les parents vous informent. 

BOURSE AUX VETEMENTS 
Du 13 au 17 Novembre dernier,  s’est déroulée la  bourse aux vêtements 
Automne-Hiver organisée en partenariat entre la PEEP de notre collège 
et l’école G.Brassens.  

Grâce à l’investissement de tous (élèves, professeurs et parents), cette 
dernière a rencontré un franc succès ! Plus de 250 déposants sont venus 
nous confier quelques  8.000 vêtements! Rien que ça ! 

Les gains ainsi récoltés (estimés à 2500 euros) permettront une diminu-
tion du coût de tous les voyages organisés cette année ! 

Encore merci à tous ! Et… à Bientôt 

Nota : la bourse  Printemps-Été est d’ores et déjà fixée et aura lieu du 1er 

au 05 Avril !  

LES ACTIVITES  SPORTIVES ET EDUCATIVES   
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FONDS SOCIAL  

Par le biais du fonds social, les familles 
peuvent obtenir une aide financière 
pour régler la demi-pension, le trans-
port scolaire, les fournitures sco-
laires… 

Le dossier d’aide est à retirer au bureau 

de l’Intendance .Mme COUTURIER, 

Gestionnaire, se tient à disposition des 

familles, pour les aider à remplir ce 

dossier 

FORMATION AUX 1ers SECOURS  

  

 Depuis le  mercredi 2 octobre, Mr 

Chery , professeur de technologie et 

pompier volontaire, et Mme Blin , 

l’infirmière scolaire , ont  commencé 

les formations PSC1 des élèves de 

3ème.  

Comme l'année précédente, ils  forme-

ront tous les mercredis matins le maxi-

mum d’élèves . La 

formation dure 8 

heures. A ce jour, une 

cinquante d’élèves a 

déjà été formée. 

 


